

en Colombia el proletariado tiene sus efectivos representativos y es que nosotros al contrario de los Socialisteros de Bogotá y de vuestros compañeros Stalinistas, no sometemos a la aquiescencia vuestra nuestras decisiones) invita de manera formal al proletariado Colombiano, a cerrar filas en nuestro Partido e incita al proletariado mundial a una lucha conjunta.

Cali Colombia, 1 de marzo de 1939

GUILL AESC

## LOS NEGROS CONTRA LA GUERRA IMPERIALISTA

*Durante la crisis internacional de Septiembre del año pasado, cuando la guerra parecía inevitable el Comité Ejecutivo del Buró del Servicio Internacional Africano (The International African Service Bureau) realizó varias reuniones de emergencia para formular una política en concordancia con los deseos expresados por sus secciones afiliadas, especialmente con los de la sección francesa. De todas partes del mundo, colonial llegaron comunicaciones en gran número a las oficinas del Buró, siendo el tenor de todas ellas contrario a cualquier guerra imperialista que busque una redistribución de territorio —guerra en la que sólo se utilizaría a los pueblos de raza negra para que suministren carne de cañón, y en la que, en forma indiscutible, estos pueblos no obtendrían ganancia alguna—.*

*En concordancia con ese mandato virtual, el Buró lanzó el domingo 25 de Septiembre de 1938 el siguiente manifiesto, que CLAVE ofrece hoy a sus lectores:*

### MANIFIESTO CONTRA LA GUERRA

A los africanos, a las personas de extracción africana y a los pueblos coloniales de todo el mundo:

Vosotros, los más oprimidos y explotados, muy pronto tendréis que tomar parte en una guerra que amenaza ser una carnicería de millones de hombres, mujeres y niños y que acarreará la ruina, la miseria y la devastación en una escala jamás imaginada.

Nuestros gobernantes quieren que nosotros creamos que esta guerra es para salvar a Checoslovaquia de Hitler, a un pequeño país que la mayoría de vosotros ni siquiera habeis oído nombrar. ESTO ES UNA MENTIRA. Si Gran Bretaña y Francia van en ayuda de Checoslovaquia, no lo harán por defender la ley y el

orden internacional, como dicen ellas, sino para impedir que Hitler domine a Europa y robe sus colonias. Usan a Checoslovaquia en 1938 como peón de ajedrez, en la misma forma en que los mismos imperialistas utilizaron a Bélgica en 1914 —para captar nuestra simpatía y nuestra conmiseración ESTA ES LA VERDAD, que ellos no se han atrevido a decirnos. Si estos países democráticos tienen tanto interés en salvar a las pequeñas naciones y en cuidar la ley y el orden ¿por qué se cruzaron de brazos y dejaron a Mussolini atacar a nuestros indefensos hermanos negros de Abisinia y asesinar a hombres, mujeres y niños con gases venenosos? Es sólo para engañarnos que nuestros amos imperialistas y sus agentes negros están tratando de mixtificar las cosas, pidiéndonos entrar a la lucha en favor de la democracia contra el fascismo.

¡DEMOCRACIA! Hermanos negros ¿qué sabemos nosotros de la democracia? Sólo es un anzuelo para atraparnos. En 1914 también se habló de lucha por la democracia y por el derecho de libre determinación. Millones de los nuestros murieron en los campos de batalla de Flandes, de Palestina, de Africa Oriental, Occidental y del Sur. ¿Y qué conseguimos? ¡Más esclavitud, más opresión más explotación!

Hermanos de Africa y descendientes de africanos, ¿qué democracia, qué libertades, qué derecho tenemos en estos "gloriosos" imperios de Gran Bretaña, de Francia, de Bélgica, de Portugal, etc., que nos exigen ahora nuestra sangre para defenderlos? Nuestros opresores rapaces y sin piedad nos han robado nuestra tierra, destruido nuestra civilización e impuesto en su lugar un régimen peor que el de la esclavitud. Nos encierran en nuestros propios países, nos acorralan como rebaño en campos de concentración, nos obligan a llevar tarjetas de identificación como criminales comunes y nos pagan salarios de hambre ¡de cuatro peniques por día! (1)

Vosotros, en las islas del Caribe después de cien años de la llamada emancipación, os veis todavía privados de los más elementales derechos humanos. ¡Cuando pedís pan, os ametrallan! Las condiciones en que vivís son las del *fascismo colonial*.

Denunciemos a toda la pandilla de ladrones europeos y esclavizadores de los pueblos coloniales. Nazis alemanes, fascistas,

(1) Un penique equivale a 2 cents. de dólar.